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□本报记者 丁进阳

平顶山市象棋精英赛每周一次，已经连
续坚持6年，如今已达209届，堪称平顶山象
棋界的“马拉松”。是什么能让这项赛事坚持
举办6年？是谁在坚持做这件事？为什么如
此坚持？记者进行了采访。

市象棋精英赛创立

说到这个赛事，不得不提到一个人——
袁庆文。他是我市一名普通的象棋爱好者。
2008年7月，他被推举为平顶山市象棋协会
主席。

袁庆文和协会主要成员商议，认为举办
比赛是发展象棋运动的重要途径之一。2009
年 6 月 20 日，是我市象棋界值得纪念的日
子，经过近一年的筹划、摸索，精英赛诞生了。

袁庆文说，创办精英赛的初衷是为我市
广大象棋爱好者提供一个展示、提高棋艺的
平台，对于该项比赛能够生存多长时间、能
够发展到何种状态并无长远的计划，但随着
比赛影响力的一步步增强，随着赛制的逐步
完善，协会上下对这项比赛的重视程度有
了质的提升，由此打造金牌赛事的“野心”
也得以爆发。经过多层面的研讨，协会决
定从比赛资金的筹措、专业裁判队伍的遴
选与培养、参赛人员向心力的培养等三个
方面下功夫。

经过不懈努力，平顶山市象棋精英赛成
为象棋界的一张名片。在 6 年多的漫长岁
月里，已成功举办了209届。参赛棋手绝大
部分来自我市，省内周口、洛阳、漯河、南阳、
驻马店、郑州等市及湖南、江苏等省均有棋
手踊跃报名参赛，总参赛人数不少于 5000
人次。

我市棋坛老将周先生说，他每届比赛几乎
都要参加。“一到比赛时间，自动就会往赛场

去。如果哪一天有事去不了，心里着急得很。”

棋友热衷精英赛

平顶山市象棋精英赛能够长期举办，当
然也离不开众多棋友的热捧，更离不开热心
棋友的支持和无私奉献。

今年46岁的棋手马志忠是精英赛的常
客。他说：“我小时候就喜欢下棋，但棋艺不
精。20多岁时，才真正开始研究象棋。”有时
候走在街上只要见到有人下棋，他就会停下
来看，遇到思路和别人不统一，便和人抬抬
杠、斗斗嘴。后来有了精英赛，马志忠每届都
坚持参加。他说：“下棋总比打麻将、喝酒强
得多。通过比赛认识好朋友，大家在一起切
磋很开心。”

“周末来比赛成了我生活的一部分。”66
岁的老将褚立玉说，“精英赛办得非常好，以
前没比赛，不知道到哪儿去玩，到文化宫找
人杀几盘，时间长了老赢，别人都不和我
下。精英赛上都是全市高手，在这里还能学
习棋艺。有地方下棋我就很开心，心情好身
体就健康。”

27岁的宋若冰是我市棋坛新秀。他说，
小时候父亲教会他下棋，没多久他的棋艺就远
远超越了父亲。2008年至2011年，宋若冰在
平顶山工业职业技术学院上学，宋若冰经常买
象棋书研究，常跑出校园参加精英赛。宋若冰
不仅热爱象棋，还从下棋中悟出了不少人生道
理。“像车一样勇往直前，像卒一样脚踏实地，
像炮一样翻越每一个困难。”这是宋若冰在一
次应聘时演讲稿中的一段话。如今宋若冰已
经上班，但对于精英赛始终不离不弃，现在他
仍旧会参赛，还义务做起了裁判工作。

精英赛的裁判员最初是由棋手客串的，
随着比赛规模的扩大和赛制的进一步完善，
业余客串的裁判已经不能适应实际工作的需
要。在这种情况下，国家一级裁判员郭景全、

杨松森及国家二级裁判员李光裕等人周末义
务为比赛服务。袁庆文说，精英赛已经深入
棋迷心中，正因为有他们的热爱，这项赛事也
将会越办越精彩。

办赛有苦有甜

每届象棋精英赛除了参赛选手如期参加，
还有一个人会如约而至——袁庆文。他有工
作，有家庭，为了办好比赛，他舍弃了很多。

担任象棋协会主席初期，不少人质疑他
的办赛能力，袁庆文说：“我不会去理睬，办好
每场比赛是我最重要的事情。”搞活动必须有
经费，而一切经费都要协会自筹，这个艰巨的
任务交给了他。为了调动棋手的参赛积极
性，袁庆文到处找朋友拉赞助，他说：“大的赞
助也没能力争取到，只能为棋手们发些小奖
品，这样也能提高棋手参赛的积极性。”

通过锲而不舍的努力，袁庆文先后直接
促成了平顶山市象棋协会与近十家企业共同
打造精英赛品牌的合作。袁庆文的努力也带
动了协会及棋友们的积极性，副主席刘新功、
常务理事齐国印、原秘书长朝泽军等人纷纷
为精英赛的生存与发展做出了贡献。

平顶山市象棋协会为了提高棋手的参赛
积极性，出台了几项规定：设置物质奖励及积
分奖励；把该项比赛的成绩与其他大赛的参
赛资格挂钩；不定期邀请外地棋手参赛，以提
高本地棋手的求胜欲望和团队凝聚力。通
过几方面的努力，平顶山市象棋精英赛已成
为我市乃至全省的一项金牌赛事，同时通过
这项赛事为平顶山培养出了一大批优秀棋
手，这其中既包括申武军、王建光、常松叶、
石志红、武国昌、张卫东、周丰海等扬名立万
的本市一流高手，也包括武优、孔德玉等青
年才俊，还包括张里蒙、王奎又、宋易丞等少
年英雄。袁庆文说：“看着平顶山象棋运动一
步一步发展是我最大的快乐。”

6年办了209届比赛！
市象棋精英赛已成我市的一项金牌赛事

本报讯 11 月 21日晚 20时，恒
大与阿赫利的亚冠决赛次回合对
决在广州天河体育中心上演，比赛
结果让马云很开心，恒大淘宝足球
队以 10 力克阿联酋迪拜阿赫利
队，捧得亚冠冠军奖杯。恒大老板
许家印和马云现场观赛（上图），赛
后马云透露看决赛自己太紧张，上
了3次厕所，许家印也是因为紧张
而坐错了位置。

2014年以 12亿元收购恒大俱
乐部50%股份以来，马云总共看了
恒大的两场球赛，结果恒大都输了。

马云调侃道：“恒大淘宝足球
队的比赛结果对我很重要啊。前
两场球赛我去看了都没有赢，这次
要是赢不了我也许就永远不敢去现
场看球了。进球之前我竟然紧张得
去了三趟厕所。唉，我发现自己的
问题了，很多事情还没太懂就很投
入，最大的问题是太投入！伪球迷
是不是都这样。其实老许也紧张，
我是乱激动，他是一动不敢动，还
坐错位置，哈哈。” （宗和）

马云自曝观赛太紧张
连上3次厕所
许家印更紧张
一动也不敢动

本报讯 中甲天津权健俱乐部在基本签
下香港归化后卫基蓝马之后，又将转会的触
角伸向了中超河南建业队内核心伊沃。

由于在同中国队的两场世预赛比赛中表
现出色，中国香港队的归化黑人后卫基蓝马
受到了内地球队的青睐，而据他本人此前爆
料，他新赛季的去向有可能会是中甲天津权
健。据香港《东方日报》报道，权健给基蓝马
开出了50万美元的年薪，这一数字在中甲已

经不算低。
此外，《东方日报》还爆料称，权健还从河

南建业队挖角，瞄准了队内核心外援伊沃，开
出的条件是年薪 240万元人民币，外加 240
万元的签字费。

本赛季伊沃绝对是中超性价比最高的外
援，从韩国转会到建业，仅仅花费了建业22
万欧元，整个赛季伊沃助攻11次，17次直接参
与进球，都排在中超前列。 （凤凰）

建业核心伊沃太优秀
权健倾慕不已

本报讯 在上周六晚的亚冠决
赛次回合比赛中，广州恒大主场击
败迪拜阿赫利捧得冠军奖杯。赛
后，恒大球衣胸前广告赞助商“东风
日产启辰”发表了一份声明，批评恒
大并未如约身穿印有该赞助商广告
的球衣，而是以一套印有“恒大人
寿”胸前广告的球衣出战。记者了
解到，恒大方面已承认违约，并表示
愿意按照合同规定进行相应的赔
偿，双方正在协商。 （于静）

承认胸前广告违约
恒大愿赔偿

本报讯 11 月 18 日，媒体报道
称，因中国羽毛球球员于小含药检
不过关，中国在大运会获得的团体
银牌和女双银牌被取消。昨日，世界
羽联正式宣布：于小含违反反兴奋剂
条例遭到暂时性禁赛，世界羽联将于
2016 年 1 月下旬举行听证会。据
悉，于小含被查出A瓶尿检结果呈
阳性，违禁药品为利尿剂呋塞米。
中国羽毛球协会证实：“该事件主要
由于运动员个人因调理身体需要，
误服家人提供的中药导致。”（凤凰）

世界羽联宣布
于小含禁赛

本报讯 北京时间11月23日消息，来
自《Yibada》的报道称，即使换帅，火箭队
似乎短期内仍未走出困境。在这样的背
景下，球队超级中锋“魔兽”霍华德有可
能在赛季中期申请交易离队。

霍华德一直是麦克海尔的支持者，所
以此次球队管理层痛下杀手解雇主帅麦克
海尔后，令“魔兽”的内心感到一丝寒意。
霍华德明白，火箭队本赛季开局糟糕的根
源并不在麦帅，而是在哈登身上。在此之
前，已经有相关媒体曝料称，霍华德对哈登
如今的打球方式颇为不满。“大胡子”是火
箭队的领袖，但他在球场上表现出的“冷
漠”，让队友们感到心寒。

火箭队的内部肯定出现了问题。如
果球队还是持续输球的话，这一赛季很
难在西部保持竞争力。霍华德可以在明
夏跳出合同成为完全自由球员，所以他
有可能向球队总经理莫雷提出交易申
请，从而在本赛季交易截止日之前离
队。当然，站在火箭队的角度，绝不会贸
然去交易一名全明星球员。

本赛季，霍华德在进攻端的表现其
实一般，这与他没有太多球权在手有
关。所以说，“魔登”能否继续，取决于哈
登在比赛中的态度。在此之前，已有多
位记者批评哈登在进攻端浪投，防守端
不设防。 （新体）

“魔兽”要走
火箭进入解体倒计时？

→11月23日，张虹在比赛中。
当日，在 2015 年速度滑冰世界杯美

国盐湖城站女子 1000米比赛中，中国选
手张虹以1分12秒77获得银牌。

新华社/美联

速度滑冰世界杯盐湖城站：

张虹1000米摘银

□记者 丁进阳

本报讯 昨天，记者从市钓鱼运
动协会获悉，11月28日我市将在七彩
沙河水上乐园钓鱼基地举行平顶山
市年终钓鱼联谊赛，报名即日启动。

本次比赛由市钓鱼协会主办，
年龄在18至65周岁、身体健康的市
钓鱼运动协会会员均可报名，限报
名额200人，报名截止时间为 11月
26日下午6点，报名地点在市钓鱼
运动协会办公室（市体育村北门进
门路东射箭场内），报名咨询电话：
7072161。市钓鱼运动协会负责人
说，这次比赛将对比赛前20名选手
给予奖励，冠军可获得1000元奖金
和价值1300元的奖品。

市年终钓鱼联谊赛
开始报名


